
今日主角：宋伟
“炒金”龄：一年
职业：公司中层
年龄：42岁
目前收益：小有获利
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今年以来，国内股票市场一直处于持续下跌
过程中，在这种情况下，越来越多的投资者开始调
整投资组合，将投资目光从股票、基金等逐渐转向
黄金投资，而黄金一方面可以为资产的长期保值
提供保障，另一方面其价格的不断波动又为短期
获利提供了可能，如果操作得当，做对高抛低吸，
收益也是非常可观的。

但是，黄金投资相对其他投资产品而言，又具
有自己独特的投资特性，即现在的黄金市场无论
是从价格波动还是从政策影响上看，都已经是一
个世界范围内的市场，它没有股票市场的涨跌幅
限制，没有所谓的庄家，其价格的变动受到多方面
综合因素的共同影响，除了供需这个决定性因素
以外，各国经济与政治局势的变化，亦会对黄金价
格产生不同影响。不过，在整个世界经济局势不
稳定的情形下，对黄金的投资也要注意以下几点：

配置性投资 从风险角度来讲，纸黄金投资

也是要承受一定风险的，投资者应从资产组合及
分散投资风险两方面来考虑黄金投资，并应根据
自己的风险承受能力和投资组合偏好来决定纸黄
金投资的合理配置比例。

波段性操作 近日，美国非农数据的公布将
会影响美联储对美元的货币政策，年内各国的降
息压力依然存在，这些都会对黄金价格的未来走势
产生不确定影响，因此建议短期内各经济数据明了
之前，对纸黄金的投资宜采用波段、短期投资。

实物黄金储备 对于有一定经济实力的投资
者，在目前黄金价位，从长远考虑，亦可考虑配置
部分实物黄金，以此实现家庭资产的长期保值增
值。目前省会包括工行在内的多家银行均发行有
实物金条，其具有投资方便、价值储藏等特点，有
50克、100克等多种规格产品以供选择，是实现黄
金实物投资及资产合理配置的有效途径。

晚报记者 来从严

招行推出慈善认同信用卡
近日，招商银行与壹基金发起人李连

杰先生在壹基金与博鳌亚洲论坛合作举
办的“中国全球公益慈善论坛”上正式宣
布：双方将合作推出“招商银行壹基金认
同卡”——壹基金爱心卡，此举预示着招
商银行的慈善公益已经进入了一个全新
阶段。

据招商银行介绍，招行此番与壹基
金合作推出的壹基金爱心卡将业内首创
以“爱心额度”即持卡人爱心捐款的金
额，作为信用卡核发及升等标准，而不再
根据传统的资产和收入情况作为核发普
卡、金卡和白金卡的标准。

此外，该卡片还融合并延展了壹基
金的核心理念，把持卡人、银行和商户
等联合起来，形成“1+1+1+……”概念
的全新诠释：持卡人、银行和商户不但
可以在日常的生活和经营中进行爱心
捐款，持卡人还可参加招商银行定期组
织的“1 天义工”活动，身体力行地支持慈
善事业。 樊振宁

中信推出国内首张拍拍卡
日前，中信银行携手万事达卡国际组

织 全 新 推 出 中 国 大 陆 首 张 万 事 达
Magstripe PAYPASS信用卡（简称“中信拍
拍卡”）。中信拍拍卡的问世标志着中国信
用卡“非接触式”消费时代的到来。

万事达卡 PAYPASS 技术目前是国际
信用卡行业最先进、安全和便利的支付解
决方案，全球至今已有约109000个商户支
持PAYPASS卡消费。借助这一技术，中信
拍拍卡创新性地融合了“拍卡”与“刷卡”的
双界面支付系统，持卡人只需将中信拍拍
卡放在距离非接触式读卡器 2 厘米以内，
即可通过感应完成交易，无须刷卡和输入
密码。为更方便持卡人消费，单笔消费
100 元及以下金额不需签名，比磁条信用
卡刷卡速度快60%。 潘明权

光大寻访阳光理财第一人
近日，光大银行各地分行开始了一场

寻访“阳光理财第一人”的活动，在全国范
围内寻找第一位购买光大银行理财产品的
投资人。

2004年初，光大银行在国内商业银行
中率先推出人民币理财产品，因此，这位
幸运的投资人事实上成了认购国内银行
理财产品最早的投资人。在投资人自行
申报，光大银行各地分行甑别并确认后，
申报者将获得光大银行的神秘礼物，并有
机会参加阳光理财全国第一人评选，最终
产生的阳光理财第一人将获邀参加在北
京举行的大型客户活动。

光大银行已经在国内银行理财市
场占据重要地位。据西南财经大学信
托与理财研究所今年 9 月份发布的报
告，在去年 9 月至今年 8 月的报告期内，
光大银行理财产品发行能力居国内银行
第二位。 李景辉

讲述讲述
你的理财故事你的理财故事

股市下调，理财寻求多种渠道

投资黄金也有收获
老股民宋伟说，黄金投资可以规避股市风险

宋伟是一个老股民了。“去年股市的高位震荡常常让我觉得很难
把握，所以为了规避风险，我在十一前的最后一个周末把持有的股票
清了仓。”但是他也不想让钱就这么闲着，于是宋伟便选择了相比目
前股市稳当，又能让资金保值增值的投资新领域——“纸黄金”。

“通过了解，我发现‘纸黄金’的投资门
槛低、金价贴近市场、交易费用低，而且可
以实施24小时交易，所以我打算投资‘纸黄
金’。”后来宋伟去工商银行了解到，目前

“纸黄金”业务分为“人民币账户黄金”、“美
元账户黄金”两种，都是以克数为基础交易
单位，按交易牌价进行，它的价值变化根据
市场价格及时变化。

“当时银行理财师建议说，个人投资适
合选择‘纸黄金’业务。因为它投资门槛
低，不需要大量的资金投入，最低只需要10
克就可以进行交易。而且也没有保存实物
黄金的风险。”

他说，在进行“纸黄金”买卖前需要预
先开立“黄金存折账户”，一些银行黄金存

折账户的存金既可做卖出交易，也可充做
抵押物或保证金向银行申请黄金贷款。
在专用账户开通后，投资者只要按照银行
发送的“纸黄金投资指南”操作，就可以通
过银行柜台、电话银行进行查询和交易，
也能像炒股一样在网上操作银行的“纸黄
金”业务。

“我觉得对于黄金投资者来说，‘纸黄
金’的交易优点在于简单便利，而且获利
空间也较大。‘纸黄金’全过程不发生实金
提取和交收的清算交割行为，可以避免交
易中的成色鉴定、重量检测等手续，还省
略了黄金实物交割的操作过程，其买入价
与卖出价之间的差额要小于实金买卖的
差价。”

“俗话说眼见为实，看见了金子才知道它会
发光，我就赶紧去银行了解实物黄金的事
情。通过了解我发现投资实物黄金比较适合
那些日常工作忙碌，没有足够时间经常关注
世界黄金价格波动，不愿意也无精力追求
短期价差的利润，而且又有较充足的闲置
资金的投资者。”宋伟坦言说，他自己今后
主要还是做股票投资，平时忙于分析股市，
而他自己也不具备黄金投资的专业知识。

“而且，我当时的本意就是购买黄金用来保
值和避险。”

宋伟说：“我认为投资实物黄金首先应排除
炒作思路。做实物黄金应该长期持有，持有的
时间最好在一年以上。很多专家认为，黄金中
长线的上涨趋势是比较肯定的。”对于黄金期
货，宋伟表示，投资黄金为的就是保值其次才是
增值，黄金期货虽说收益可能更大但是风险也
大，从专业性以及投资门槛上来看并不适合他，

目前没有打算去涉足。
“我会用一部分资金买些实物黄金做长期

保值增值。同时通过银行，投资风险性较低、交
易简单方便、门槛要求不高的‘纸黄金’，采取中
短线交易，通过低买高卖，获取差价利润。”他
说，黄金投资最大的价值在于让资产保值，炒黄
金不可能像炒股一样短线获利，也不应该以追
求投资回报率为主要动机。

晚报记者 倪子

“纸黄金”门槛低

实物黄金可保值

黄金投资三种策略

孙昱 图

本期理财师 蒋越
(工商银行河南省分行营业部财富管理中心

国际金融理财师)
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